

# XXVII

# Jornadas Chilenas de Salud Pública

## • Pobladoras a cargo de redes de protección social en salud: una experiencia urbana

Berlagosky M., Fanny (1); Vergara A., M Eugenia (1); Infante B., Antonio (2)

### Introducción

Desde 2006 existe en Conchalí, Huechuraba, Independencia y Recoleta, una red formada principalmente por mujeres que se han capacitado en el cuidado de adultos mayores postrados y semivalentes. Se ha recogido la tradición y experiencia de trabajos semejantes realizados durante la dictadura y se han aprovechado recursos universitarios, de planes de empleo y de otros sectores.

### Objetivos

- Satisfacer las necesidades básicas de protección a Adultos Mayores y Postrados.
- Desarrollar una red de protección social comunitaria capaz de prestarle servicios al Estado

### Metodología

Con recursos universitarios se formaron en enfermería básica y desarrollo personal 150 asistentes comunitarias de salud (ACS) financiadas a través de planes de empleo.

### Resultados

Cada ACS cuida 10 adultos mayores, cuatro de ellos postrados. Ha tenido mucho impacto en la protección de población vulnerable en sus domicilios

### Conclusiones

En la comunidad existe la capacidad para hacerse cargo de problemas de salud complejos ampliando el trabajo de atención primaria

### Palabras Clave

Red de protección en salud

- (1) Servicio de Salud Metropolitano Norte; [fberlagosky@ssmn.cl](mailto:fberlagosky@ssmn.cl)
- (2) Consultor en Salud Pública

